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諸位貴賓、女士們、先生們， 

 

晚上好，歡迎參加這個特別活動：由塞舌爾政府主辦的香港投資晚宴。 

 

首先，我很榮幸能在這裡與各位分享信息。我們有機會把塞舌爾和中國的商界領袖、投資

者和政府官員聚集一起出席聯誼、建立或加強現有牢固關係的吉祥晚宴聚會，我感到莫大

的榮幸。 

 

中華人民共和國與塞舌爾共和國之間的外交關係建於 1976 年 6 月 30 日，即塞舌爾獨立

後的第二天，這說明了我們兩國之間的緊密聯繫。我必須說，我們將繼續重視與中國政府

和人民之間的親切和互利關係。 

 

過去幾十年來，中華人民共和國的經濟發展令人震驚，30 年來平均增長率為 10％。中國

是世界上最大的製造業經濟體和商品出口國，也是世界上最大的貿易國。 

 

在中華人民共和國里，我們認識到香港特別行政區的成功之處。我們聚集在這個充滿活力

的島嶼經濟體並非巧合，是因為塞舌爾非常重視香港 - 這個著名經濟城市內商界精英的商

業頭腦及活動。 

 

香港從一個以農業和漁村開始的小市鎮，發展至今成為世界第七大貿易實體，成為世界上

最重要的金融中心和航運樞紐之一。 

 

今天，香港被稱為人均收入最高的國家之一、在聯合國人類發展指數中排名第七位， 並

享有世界上最長壽命地方的美譽。 

 

因此，我們選擇香港作為這個吉祥聚會並非巧合。 

 

在我們這邊，塞舌爾，是一個小島嶼的發展中國家，是世界上最少人口的國家之一，現正

在推動社會經濟的發展，祈以造福其國民。 

 

我們顯然感到自豪的是，我國享有良好的發展進度，已達到高收入國家地位，並在實現立

國四十年內成為非洲人類發展指數排名第一的國家。但是，要確保這些成就並取得進一步

可持續發展，還需要做很多工作。 

 



為此，在經濟方面，塞舌爾需經歷一些實質性轉變。 

 

毫無置疑，旅遊業和漁業仍然是塞舌爾經濟的堅定支柱，但國家確實需要有更多商機以待

探索，我們正在努力建立營商環境，以實現更廣泛的經濟多樣化。 

 

2018 年是一個是啟動塞舌爾投資政策的重要里程碑，該政策對處理在塞舌爾的投資事

宜，提供了指導原則。 

 

新政策對處理投資、業務開展和運營事宜提供了法律法規的遵從基礎，並提供了更廣的一

致性、可預測性及最重要的是令投資者對塞舌爾投資增強信心。允許外國投資者直接投

資，資金可更容易進出，不僅可以帶來資金，還包括現代技術和知識。 

 

我國還與發展夥伴，例如世界銀行等機構合作，以改善營商環境。因此，政府建立了“高

層次營商環境便利化管理委員會”，由副總統擔任主席，委員由政府部門的部長和私人企

業的代表組成。該委員會負責監督及推動“營商環境便利化”的相關公共機構所實施的計

劃。 

 

此外，我們正對財政環境進行檢討，事項包括：營業稅、建立地域來源徵稅制度，把只有

在塞舌爾賺取的收入才需要在塞舌爾納稅、給予指定行業的企業在經營時有免稅期等。 

 

塞舌爾正計劃擺脫對進口重油的依賴，因這種能源是不可持續的，它佔我國目前能源使用

的 90％，為國家帶來經濟負擔。得到上天的眷顧，我國幾乎全年都充滿了陽光，我們正

在走上可再生能源之路，以達至我們的可持續發展。有鑑於此，我們已開始安裝一台 5

兆瓦的太陽能光伏發電系統，該系統將每年產生約 700 萬千瓦時的能量，足以為相當於

2,000 戶家庭供電。 

 

同樣，塞舌爾還計劃安裝非洲第一個公用事業規模的“海上漂浮太陽能光伏系統”。該項目

的細節仍在製定中。 

 

過去幾年來，藍色經濟就像塞舌爾的主題曲一樣，這一經濟領域也正在發生重大變化。 

 

世界上第一個由主權國發行的藍色債券已於 2018 年 10 月 29 日由塞舌爾政府發行，所得

款項分別交付予由塞舌爾環境保育和氣候適應信託基金 (SeyCCAT) 管理的藍色補助基金 

(300 萬美元) 和由塞舌爾開發銀行 (DBS) 管理的藍色投資基金 (1,200 萬美元)，為可持續的

漁業的執行、研究和企業提供資金。 

 



在 2012 年 5 月鋪設了連接塞舌爾和數碼世界的第一條海底光纖電纜之後，國家正計劃在

2020 年鋪設其第二條海底光纖電纜。第二條電纜的連接將確保國家在與國際連接上的速

效和安全性，並減輕由於依賴單根電纜而導致運營中斷的重大負面經濟影響。 

 

此外，作為其電子政務倡議的一部分; 重點繼續放在為公民和企業提供與政府通過電子渠

道進行交流和交易的方法。根據“電子交易法規”簽發有關加貼電子簽名的規定已於 2018

年 4 月頒布，因此允許在塞舌爾使用電子簽名及其法律認受。 

 

數碼化經濟也是塞舌爾中央銀行的重要議程。央行正在製定現代化計劃，以進一步發展支

付的基礎設施，為金融服務消費者在電子支付渠道上提供更廣泛的選擇。支付基礎設施的

現代化計劃包括實施中央證券存管庫（CSD），實時全額支付系統（RTGS）和國家支付開

關，計劃於 2019 年開始實施。 

 

在金融服務業領域，監管框架繼續實現現代化，以確保該領域實現多樣化並繼續符合國 

際最佳做法。這包括稅基侵蝕和利潤轉移（BEPS）以及採用共同申報準則（CRS）的工

作。 

 

就在上個月，政府批准了金融服務管理局（沙盒豁免監管）法規，2018。該金融技術監

管沙盒旨在鼓勵和支持以設計和提供新技術為基礎使消費者和企業受益的非銀行金融服

務。該監管沙盒將有助於克服可能阻礙企業開發創新產品的監管負擔和成本。它將提供 

一種靈活性，使塞舌爾能在應對全球金融環境變化的情況下，作出敏捷的反應。 

 

我們在 2017 年 10 月完成了針對反洗錢和打擊恐怖主義融資（AML / CFT）的國家風險評

估，並於 2018 年 8 月塞舌爾成功通過了反洗錢金融行動特別工作組（FATF）的質量和一

貫性審查程序，以實現相互評估報告。 

 

塞舌爾投資局（SIB）是政府的投資推廣和促進部門，以及今晚活動的主要籌辦者也正在

進行一些重要的改革，以確保它能更佳地履行其職責，並消除在創業和運營中不必要的官

僚主義和繁文縟節。 

 

這些只是整個塞舌爾經濟轉型的快照，旨在引起各位的投資興趣，刺激你的胃口。我向您

保證，我們希望在今晚有更多機會討論這個議題。 

 

今晚，塞舌爾投資局的官員都很有代表性，是一個專門的投資顧問團隊，可以支持任何有

興趣投資塞舌爾的人士。他們可以就政策和程序提出建議，並協助相關持份者進行會議和

諮詢。 

 



對於您今後可能需要任何進一步的信息或支持，我們也將隨時為您服務。 

 

說到刺激你的胃口，我不希望花太長時間阻礙地站在您和這晚已為大家準備好的豐盛晚餐

之間。 

 

因此，我想向所有在場人士作出的保證以為我致詞的總結，塞舌爾正在進行一場令人興奮

的社會經濟發展之旅，但我們確實意識到，在這個全球化的世界中，我們將不是通過孤立

自己而是通過向世界開放而獲得成功，以此吸引合適的投資、技術、知識、專業知識和資

源。 

 

塞舌爾是全球少數幾個能保留原始環境的地方之一，人們可以將辛勤工作與愉悅相結合，

我們可為您提供這些機會，但唯一需要注意的是，我們必須確保一切都是環保和可持續

性。 

 

最後，我再次歡迎您參加香港投資晚宴，我希望您度過一個愉快的晚上，並期待最終您能

實現對塞舌爾的一些投資。 

 

感謝你的聆聽。 

 


